

Si vous avez des difficultés à visualiser cet e-mail, [suivez ce lien](#)

Novembre 2025

Numéro 14

Le Premier Cycle en action

La Newsletter de l'École Universitaire de Premier Cycle Paris-Saclay



Qui sommes-nous ?

L'École Universitaire de Premier Cycle Paris-Saclay est une structure innovante qui permet de faire le lien entre l'ambition d'excellence qui prévaut à l'Université Paris-Saclay et la formation du plus grand nombre, les étudiants pouvant décider de se former au niveau licence ou de continuer en master, voire en doctorat. Elle crée une dynamique pédagogique centrée sur l'étudiant, son projet personnel et ses aspirations professionnelles.

[\(Re\)Visitez le 1er cycle](#)

EDITO



Chères et chers collègues,

Je vous présente le 14^e numéro de la newsletter de l'École Universitaire, qui met à l'honneur les parcours de réussite créés depuis maintenant 5 ans. Brique par brique, les dispositifs s'articulent pour permettre de répondre à chaque situation : Modules présents dans les formations de premier cycle (PPP et PPEI), Passerelles, DU3R.

Le Projet Personnel d'Études et d'Insertion (PPEI) fête d'ailleurs ses 5 ans en 2026 ! Pour l'occasion, une journée spéciale sera organisée en juin prochain. Nous pourrons célébrer cette belle dynamique née entre nos trois universités afin d'accompagner la communauté étudiante et de l'aider à construire un parcours cohérent.

Pour en savoir plus sur les actions autour de la réussite en premier cycle, le bilan des actions est accessible dans le document 2022 – 2025.

Merci à l'ensemble des équipes pour leur implication et surtout les actions qui restent à mener ensemble.

Après avoir fait évoluer la vision de la réussite en premier cycle, nous amorçons un travail avec l'enseignement secondaire afin de créer un vrai continuum avec nos formations.

Dans ce numéro, vous allez découvrir la nouvelle version du parcours Intégration active, toujours plus interactive et centrée sur les lycéennes et les lycéens. Né de la volonté d'apporter un outil clé en main aux professeurs de lycée, il a aussi été conçu pour permettre à chaque élève, de la seconde à la terminale, de réfléchir à son avenir et de se préparer en toute sérénité à accéder à l'enseignement supérieur. Ce parcours est aussi proposé en formation pour les équipes pédagogiques des lycées pour mieux les accompagner dans cette délicate tâche qu'est l'orientation. N'hésitez pas à vous saisir, vous aussi, de ce parcours et de ses ressources pour les intégrer à vos enseignements, car il peut aussi être utile à nos L1 et BUT1.

L'autre actualité du moment, c'est aussi la nouvelle session du module « Réinventez votre avenir » qui s'est tenue fin octobre. Ce dispositif permet aux étudiantes et étudiants de première année de bénéficier d'ateliers d'orientation et d'un suivi personnalisé pendant une semaine. Ce temps de réflexion a été imaginé pour les personnes qui souhaitent construire un nouveau projet ou encore confirmer qu'ils ou elles ont choisi la voie qui leur convient. Un format court qui permet de ne pas perdre une année et de changer de trajectoire en cours de route si cela est possible. Ce dispositif est articulé au DU3R et d'autres sessions sont ouvertes en cours d'année.

Une réorientation est aussi une voie de réussite.

Je vous souhaite une très bonne lecture de ce numéro.

Pascal AUBERT, Directeur de l'École Universitaire de Premier Cycle Paris-Saclay

LES TEMPS FORTS

Expo photos

L'an dernier, plus de 90 participantes et participants ont joué le jeu et nous ont envoyé une photo de campus, accompagnée d'un petit texte de légende. Une sélection de 20 photos a été faite et a été exposée pendant le mois d'octobre au restaurant le Tropical et à la Bibliothèque Universitaire d'Orsay.

Concours photos

Du 25 septembre au 31 octobre 2025, découvrez **Perception(s)**, le nouveau concours photo de l'École Universitaire de Premier Cycle.



[En savoir plus](#)



[En savoir plus](#)

Rentrée de la première promotion DU3R 2025-2026

La promotion 2025-2026 du Diplôme Universitaire Rebond, Réussite, Réorientation (DU3R) de l'Université Paris-Saclay a fait sa rentrée ! Dès leur première semaine, les étudiantes et étudiants ont pu participer à deux ateliers interactifs organisés par le Campus des Métiers et des Qualifications - Énergie Durable au Campus EDF sur le plateau.

[En savoir plus](#)



Partage et bonne humeur pendant le Welcome day!

Cette année encore, l'École Universitaire était présente sur le Welcome Day afin de rencontrer les primo-arrivants. Sur le stand, étudiantes et étudiants ont pu profiter d'un photobooth pour garder un souvenir de cette belle journée et jouer à un jeu de mémoire construit à partir des photos du concours photo de l'an dernier.

Un rapport d'activité au format original

L'École Universitaire a publié son nouveau rapport d'activité 2023-2025 début septembre. Ce bilan retrace les différentes actions de l'École et de ses acteurs durant les deux dernières années. Riche de témoignages, schémas et graphiques, il permet d'avoir une vision globale de l'École et de son champ d'action. Le format choisi permet de découvrir, in fine, un poster des actions soutenues par l'École Universitaire.

Si vous souhaitez le recevoir en version papier, envoyez une demande à

direction.ecole-1cycle@universite-paris-saclay.fr

[Consultez en ligne](#)



L'appel à projets 2026 est lancé

L'École Universitaire de 1^{er} Paris-Saclay (EUPSAclay) lance son appel à projets 2026. Très ouvert, il concerne les axes stratégiques de l'École, à savoir aider les étudiantes et les étudiants à :

- mieux construire leur projet d'études et leur projet professionnel,
- mieux réussir leurs études,
- s'ouvrir au monde.

Les propositions visant à améliorer la préparation des lycéennes et des lycéens à leur intégration à l'université sont également recevables.

Cet axe "se préparer à l'université" a en effet vocation à devenir, dans le futur projet d'établissement, le quatrième axe stratégique de l'École.

[En savoir plus](#)

SE PRÉPARER À L'UNIVERSITÉ

Le parcours « Intégration active » : une nouvelle version encore plus interactive

Conçu pour accompagner les lycéennes et lycéens dans leur transition vers l'enseignement supérieur, le parcours « Intégration active » a récemment évolué. Sa nouvelle version, désormais entièrement opérationnelle, est disponible en ligne.

[En savoir plus sur le parcours intégration active](#)

MIEUX RÉUSSIR SES ÉTUDES

Semaine de la Chaire recherche-action 2025



La Chaire "Recherche-Action" organise un workshop «La semaine de la Chaire 2025» du 8 au 12 décembre 2025 à l'Institut Pascal (530 rue André Rivière, 91400 ORSAY). Cet évènement sera l'occasion de penser ses pratiques pédagogiques, apprendre à les analyser et à les valoriser. Vous pourrez rencontrer des enseignant·es passionné·es et prendre le temps d'échanger sur vos propres enseignements. Vous pourrez également bénéficier de temps d'échanges avec des expertes et experts de la recherche en sciences de l'éducation et, selon vos besoins, d'un accompagnement personnalisé pour amorcer une démarche de recherche pouvant, pourquoi pas, mener à la publication. Ne manquez pas cette opportunité d'enrichir vos connaissances et de rencontrer d'autres passionnés. Que vous ayez déjà un projet en cours ou que vous ayez simplement envie de vous lancer, vous êtes les bienvenus !

[Inscriptions gratuites](#)

Co-construction des dispositifs de soutien au corps enseignant

Le réseau SYREP (Synergie Réussite Étudiante et Pédagogie) invite les enseignant·es à partager leurs idées pour améliorer le soutien pédagogique à l'Université Paris-Saclay. Un atelier autonome, simple à mettre en place, permet de faire le point sur les défis rencontrés et de proposer des solutions concrètes. Déjà installé dans plusieurs structures (DIP, CEP, IUT d'Orsay et de Sceaux, UFR Sciences...), il est ouvert à tout le corps enseignant, quels que soient le domaine et l'expérience.

[En savoir plus](#)

MIEUX CONSTRUIRE SON PROJET PRO

Le PPEI : 5 ans d'accompagnement vers la réussite étudiante

Déployé à l'Université Paris-Saclay et dans les universités membres associés, le Projet Personnel d'Études et d'Insertion (PPEI) aide les étudiantes et étudiants à construire leur parcours et à se projeter dans le monde professionnel à travers des ateliers, conférences et rencontres métiers. Pour célébrer ses 5 ans, une journée spéciale aura lieu le 4 juin 2026 au Lumen, rassemblant enseignantes et enseignants, responsables de formation et acteurs et actrices de l'orientation autour de tables rondes et d'ateliers festifs.

[En savoir plus sur le PPEI et ses actions](#)

Le CMQ complète son expertise avec le projet PRISME

Depuis le 1^{er} septembre 2025, le projet PRISME est venu compléter le projet HTASE, déjà en route depuis le 1^{er} janvier 2024 au sein du Campus des Métiers et des Qualifications Énergie Durable.

[En savoir plus](#)



RÉINVENTEZ VOTRE AVENIR

Changer de formation ?
Construire un nouveau projet ?
Préparer vos candidatures ?

1^{ER} MODULE COMPLET, OUVERTURE D'UN 2^{EME} MODULE NOUVELLES DATES !

PARTICIPEZ AUX ATELIERS

ORGANISÉS PAR LE PÔLE ORIENTATION ET INSERTION PROFESSIONNELLE

OUVERTURE D'UNE SECONDE SESSION

DU LUNDI 20 AU VENDREDI 24 OCTOBRE 2025

RENDEZ-VOUS CAMPUS ORSAY VALLÉE (RER B BURES-SUR-YVETTE)

INFORMATIONS & INSCRIPTIONS

accueil.oip@universite-paris-saclay.fr

université PARIS-SACLAY
AgroParisTech
CentraleSupélec
UVSQ
CEA
CNRS
INRAE

Module "Réinventez votre avenir" :

Le Pôle Orientation et Insertion Professionnelle de l'Université Paris-Saclay, en partenariat avec l'École Universitaire de Premier Cycle, a organisé une nouvelle édition du module "Réinventez votre avenir", du 20 au 24 octobre 2025.

Ce dispositif s'adresse aux étudiantes et étudiants de première année (L1 et BUT1) qui s'interrogent sur leur parcours et souhaitent être accompagnés dans la construction ou la confirmation de leur projet d'études.

Tout au long de la semaine, les participants ont bénéficié d'ateliers, de temps d'échanges avec des professionnels et d'un suivi personnalisé.

La bourse est maintenue pour les étudiantes et étudiants assidus tout au long du module.

[En savoir plus](#)

AGENDA



SEMAINE DE L'INDUSTRIE

DU 17 AU 23 NOVEMBRE 2025 : Le Campus des Métiers et des Qualifications d'Excellence - Énergie Durable coordonne l'organisation de plusieurs événements (visites de site, webinaires, ateliers découvertes, conférences ...) dans la cadre de la Semaine de l'Industrie 2025. L'objectif est de revaloriser l'industrie auprès de l'ensemble de la population et de renforcer son attractivité, et celle de ses métiers, des élèves de primaire jusqu'aux doctorants.



SALON EUROPÉEN DE L'ÉDUCATION

DU 21 AU 23 NOVEMBRE : L'Université Paris-Saclay participera au Salon de l'Étudiant, au Salon Aventure des Métiers et à l'Espace Onisep d'information et d'orientation, dans le cadre du Salon européen de l'éducation à Paris. Cet événement se tiendra à la Porte de Versailles.



CONCOURS MON APPRENTISSAGE EN 180 secondes

DU 24 NOVEMBRE 2025 AU 2 FÉVRIER 2026 : Période d'inscription pour le concours « Mon apprentissage en 180 secondes ». Le concours est ouvert à tous les étudiant·es en apprentissage de l'Université Paris-Saclay et des universités membres associés.

SÉMINAIRE LIAISON LYCÉE - UNIVERSITÉ



L'Université Paris-Saclay organise des webinaires d'information à destination des professeurs principaux et des lycéen·nes de la région. Ces échanges visent à présenter les différentes formations de 1^{er} cycle proposées par l'Université, à préciser leurs attendus et à réfléchir collectivement aux meilleures façons d'accompagner les lycéen·nes dans la construction de leur projet d'orientation et leur préparation à l'entrée à l'université. Ci-dessous, les dates des prochains webinaires :

- **Mardi 16 décembre** de 18h - 20h : [lien de connexion](#)
- **Mercredi 7 janvier** de 18h - 20h : [lien de connexion](#)
- **Mercredi 14 janvier** de 18h - 19h30 : [lien de connexion](#)
- **Mardi 20 janvier** de 18h - 20h : [lien de connexion](#)
- **Mercredi 11 février** de 18h - 19h : [lien de connexion](#)
- **Mercredi 18 février** de 18h - 19h : [lien de connexion](#)

ÉCOLE UNIVERSITAIRE
DE PREMIER CYCLE
PARIS-SACLAY

université
PARIS-SACLAY

Vous pouvez nous faire part de vos remarques à l'adresse suivante : com.ecole-1cycle@universite-paris-saclay.fr

Consulter les archives.

Les informations recueillies font l'objet d'un traitement informatique destiné à la diffusion d'une lettre d'information. Les destinataires des données sont le service de communication de l'École universitaire de premier cycle Paris-Saclay. Conformément à la loi "informatique et libertés" du 6 janvier 1978, vous bénéficiez d'un droit d'accès et de rectification aux informations qui vous concernent. Si vous souhaitez exercer ce droit et obtenir communication des informations vous concernant, veuillez vous adresser au Service Communication.

Si vous ne souhaitez plus recevoir nos communications, [suivez ce lien](#)